
Informativo da 2ª REUNIÃO DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

Data: 3/4/2013  

Início: 17h50 

Presidência: José Roberto Soares Scolforo 

 

CONSELHEIROS PRESENTES: Francisval de Melo Carvalho, Júlio Neil Cassa Louzada, 

Fabiana Queiróz, Joaquim Quinteiro Uchôa, Antônio Eduardo Furtini Neto, Carlos Betlinsk, 

Raoni Perrucci Toledo Machado, Luis Cláudio Paterno Silveira, João Domingos Scalon, Mário 

Sobral de Abreu, Raimundo Vicente de Sousa, Mário Guerreiro, Carlos Eduardo do Prado 

Saad, Luiz Antônio de Bastos Andrade, Moacir Pasqual, César Freire de Carvalho, José 

Tarcísio Lima, Alcides Moino Júnior, Samuel Pereira de Carvalho, Ana Carla Marques Pinheiro, 

Marco Antônio Villarta Neder, Luiz Henrique Rezende Maciel, Valéria da Glória Pereira Brito, 

Hugo César Tadeu, Nivaldo Oliveira, Ana Cristina de Souza Gomes, César Raimundo da Silva, 

Pauline Freire Pimenta, Fauze Alvarenga Carvalho, Antônia Amanda da Silva César, Rodrigo 

Matsumoto Cobra, Isabella Marques Gonçalves de Souza e Nelson Venturin. 

 

1. Ata da 15ª reunião do CUNI, de 13/12/2012. Aprovada 

2. Ata da 16ª reunião do CUNI, de 13/12/2012. Aprovada 

3. Referenda da Portaria 1791, de 21/12/2012, que altera o Regimento Interno da Pró-

Reitoria de Extensão e Cultura. Referendada.  

4. Referenda da Portaria 1792, de 21/12/2012, que aprova a criação do Programa de Pós-

Graduação em Residência Multiprofissional na área de saúde. Referendada 

5. Referenda da Portaria 014, de 4/1/2013, que altera o Regimento Interno da Pró-Reitoria 

de Planejamento e Gestão. Referendada 

6. Referenda da Portaria 020, de 7/1/2013, que altera o Regimento Interno da Auditoria 

Interna. Referendada 

7. Referenda da Portaria 196, de 18/3/2013, que nomeia os estudantes Kaliane Sírio 

Araújo, Géssyca Paula de Alvarenga Soares, Felipe Santana Machado e Helbert Rezende 

de Oliveira Silveira para constituírem comissão receptora e escrutinadora dos votos na 

eleição dos representantes do corpo discente dos programas de pós-graduação, junto ao 

Conselho Universitário, a ser realizada no dia 20 de março de 2013. Referendada 

8. Plano Anual de Atividades de Auditoria Interna – PAINT – referente ao exercício de 

2013. Aprovado. 

9. Proposta de criação do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Formação 

Pedagógica e Iniciação Esportiva, em nível de Mestrado Profissional. Aprovada. 



10. Apreciação da manifestação do Departamento de Ciências Exatas, expressa por meio 

do Memorando nº 27, de 20/3/2013. Acatado o parecer emitido pela Câmara de 

Graduação do CUNI que considera que o assunto deva ser tratado no Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensão  

11. Proposta de adesão da UFLA no Programa Nacional de Mestrado Profissional em Ensino 

de Física – MPEF. Aprovada.  

12. Calendário de reuniões do CUNI para o ano de 2013. Aprovada a realização de 

reuniões para os dias 18 de abril, 7 e 23 de maio, 4 e 20 de junho, 2 e 18 de julho, 6 

e 22 de agosto, 3 e 19 de setembro, 1º e 17 de outubro, 5 e 21 de novembro e 3 e 

19 de dezembro 

13. Resolução CEPE nº 050/2013 que encaminha a este Conselho Universitário a proposta 

de Resolução que dispõe sobre normas e critérios para realização de concurso público 

para ingresso na carreira de Magistério Superior da Universidade Federal de Lavras, 

incluídas as alterações decorrentes da Lei nº 12.772/2012. Parecer favorável 

14. Assuntos Gerais. a) O conselheiro Alcides Moino Júnior deu ciência da aprovação pelo 

Conselho Técnico Científico da CAPES do Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu 

em “Desenvolvimento Sustentável e Extensão”, em nível de mestrado profissional, 

totalizando 30 programas aprovados na instituição, dos quais 6 são mestrados 

profissionais; b) O conselheiro César Freire de Carvalho falou de sua preocupação com 

a segurança do patrimônio institucional e com a comunidade em geral. Citou como 

exemplo o incêndio ocorrido em boate localizada na cidade de Santa Maria/RS, quando 

muitos estudantes foram mortos. Sugeriu que a UFLA faça um estudo específico para 

avaliar os lugares que oferecem riscos, como prédios de salas de aulas e anfiteatros, 

entre outros, e que projetos de novas edificações contemplem estruturas apropriadas. O 

conselheiro também citou as faixas de pedestres e algumas avenidas que precisam ser 

mais iluminadas e também bueiros que se encontram sem a tampa, podendo ocasionar 

quedas aos transeuntes. O Senhor Presidente informou que medidas estão sendo 

tomadas quanto às sugestões do conselheiro e que campanhas educativas são feitas 

regularmente com o apoio da Coordenadoria de Vigilância, sendo uma constante a 

realização de estudos e a busca de melhorias; c) O conselheiro Marco Antônio Villarta 

Neder comentou que alguns banheiros destinados aos portadores de necessidades 

especiais específicos estão sendo usados para a guarda de materiais diversos. O 

Senhor Presidente informou que determinará uma inspeção para solução do problema; 

d) O conselheiro Joaquim Quinteiro Uchôa comentou que a Lei nº 12.772/2012, em seu 

artigo 21, permite a concessão de bolsas de ensino, pesquisa e extensão, ou por 

projetos institucionais, sendo que essas bolsas podem ser concedidas tanto pela 



instituição, como por uma fundação de apoio. Isso permitiria pagar com bolsas serviços 

que hoje são pagos por encargos de curso ou concurso, como o pagamento de 

professores de cursos lato sensu. Os limites de valor e condições de pagamento das 

bolsas devem ser fixados em normas da instituição; e) O Senhor Presidente deu ciência 

da realização do circuito de corridas promovido pela Associação de Esportistas de 

Lavras com sua primeira corrida a ser realizada no próximo dia 14 no câmpus da UFLA. 

Falou ainda da interrupção do trânsito de veículos automotores nas avenidas norte e sul 

do câmpus, objetivando promover a prática esportiva aos membros da comunidade 

acadêmica e da população de Lavras; f) O conselheiro Luis Cláudio Paterno Silveira 

solicitou apoio da administração para a participação dos departamentos na VITAGRO; 

g) O conselheiro Antônio Eduardo Furtini Neto deu ciência de seu afastamento da chefia 

do Departamento de Ciência do Solo em virtude de sua intenção de se aposentar. O 

Senhor Presidente agradeceu a participação do professor neste Conselho e em todas 

as atividades afetas à UFLA, tecendo elogios à sua postura ética e profissional; h) O 

conselheiro José Tarcísio Lima solicitou informações sobre as normas para a realização 

de concursos para a classe de professor titular. O Senhor Presidente informou que está 

participando, pela Andifes, de comissão proposta pelo Ministério da Educação 

encarregada de propor as diretrizes sobre o tema. A Andifes deverá enviar a proposta 

ao MEC nos próximos dias e na sequência será regulamentado nas instituições; i) A 

conselheira Ana Cristina de Souza Gomes fez menção a solicitação de alguns 

estudantes dos cursos noturnos que necessitam cursar algumas disciplinas durante o 

dia, ocasionando problemas para aqueles que trabalham. O Senhor Presidente 

esclareceu que essa prerrogativa é concedida ao estudante reprovado e que precisa de 

uma segunda oportunidade para se recuperar, não sendo, portanto, obrigatória; j) O 

conselheiro Nivaldo Oliveira informou aos conselheiros que o Repositório Institucional 

da UFLA já pode ser acessado internacionalmente. Solicitou o empenho dos docentes 

para fazerem o depósito de suas produções. Informou ainda que o Repositório deverá 

ser apresentado nas assembleias departamentais objetivando a motivação do corpo 

docente; k) O conselheiro Hugo César Tadeu teceu comentários sobre o último 

concurso realizado para provimento de cargos de nível técnico, que contou com provas 

práticas. Falou também sobre as dificuldades enfrentadas pelos setores com reduzido 

número de servidores, que estão sobrecarregados. 

 

 

Término: 21h30 

 

 


